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ГОРОДУ — «ТЁМНУЮ», 

СЕБЕ — ПРОБЛЕМЫ
Бурное развитие событий в нашем горо-

де по скверному сценарию — свидетель-
ство живучести афоризма о том, что ахил-
лесовой пятой многих городских чиновни-
ков является... голова. Иначе орловцам не 
пришлось бы уже второй год (!) впадать в 
состояние лёгкого шока, получая очеред-
ной квиток. То в квитанции в строчке «Осве-
щение помещений общего пользования» 
стояли такие киловатты, какие мог дать... 
средней руки завод. То нам предлагали рас-
кошеливаться за потреблённую лампочка-
ми в подъездах, подвалах, лифтами и т. д. 
электроэнергию по числу обитателей квар-
тиры. То — по квадратным метрам жилья, 
словно это они гоняют наши лифты по эта-
жам. То...

И, странное дело, пошумев, отведав спа-
сительных таблеток, орловцы всё равно за-
тем несли свои кровные в кассы и сполна 
расплачивались за свет. 

Дальше — больше. Выяснилось, что на-
ши «электроденьги» почему-то не доходят 
до адресата — поставщиков киловатт в на-
ши дома. 

Энергетики забили тревогу: есть догово-
ры на энергоснабжение многоквартирных 
домов, их жители сполна платят по квитан-
циям, а до Орловского филиала ЗАО «ИН-
ТЕР РАО ЕЭС» денежки не доходят. Почему?

Выяснилось — не расплачиваются, нару-
шая договоры, управляющие компании 
(это, как помните, читатели, вчерашние 
банкроченые-перебанкроченные городские 
ЖРЭУ). 

Ничтоже сумняшеся энергетики пустили 
в ход рубильники. Оп — и подъезды в не-
скольких домах погрузились во мрак. Лиф-
ты остановились. Жильцы, глотая обиды 
(ведь платили-то регуляр-
но за свет!), зашарахались 
по тёмным лестницам...

«В общем, всё,  как 
обычно, — резюмировали 
мы в материале «Устроили 
городу «тёмную», опубли-
кованном в «Орловской 
правде» 19 марта этого го-
да, — коммунальные кон-
торы и энергетики выясня-
ют свои финансовые отно-
шения, а у орловцев чубы 
трещат и... лбы пухнут — в 
кромешной тьме гулять по лестницам не 
совсем удобно». 

Публикуя материал, мы надеялись на 
оценку этой явно вышедшей за правовые 
рамки ситуации со стороны прокуратуры. 

И ответ не заставил себя ждать. Вот что 
сообщил редакции первый заместитель про-
курора Орловской области старший совет-
ник юстиции В.П. Опальков: «Органами про-
куратуры области проведена проверка изло-
женных в публикации «Устроили городу 
«тёмную» фактов отключения электроэнер-
гии в местах общего пользования много-
квартирных домов. Установлено, что в связи 
с неоплатой управляющими организациями 
потребленной многоквартирными домами 
электроэнергии Орловским филиалом ЗАО 
«ИНТЕР РАО ЕЭС» было введено ограниче-
ние электроснабжения в ряде домов г. Орла.

В соответствии с пп. 161, 165 Правил 
функционирования розничных рынков элек-
трической энергии в переходный период 
реформирования электроэнергетики, ут-
вержденных Постановлением Правитель-
ства РФ от 31.08.2006 г. № 530, ограничение 
режима потребления может вводиться в 
случаях неисполнения или ненадлежащего 
исполнения потребителем обязательств по 
оплате электрической энергии... В связи с 
тем, что управляющими организациями не 
были исполнены... обязанности по самосто-
ятельному введению ограничения, послед-
нее было введено сетевой компанией ОАО 
«Орёлоблэнерго» с питающих центров.

Поскольку действиями Орловского фи-
лиала ЗАО «ИНТЕР РАО ЕЭС» по ограниче-
нию электроснабжения жилых многоквар-
тирных домов были нарушены права граж-
дан, которые добросовестно оплачивали 
потребленное электричество, прокурором 
Железнодорожного района г. Орла внесено 
представление в адрес руководства ОФ 
ЗАО «ИНТЕР РАО ЕЭС» с требованием во-

зобновить электроснабжение многоквар-
тирных жилых домов, в отношении которых 
введено ограничение электроснабжения.

Представление прокурора рассмотрено, 
энергоснабжение возобновлено. 

Меры прокурорского реагирования    бы-
ли приняты и в отношении управляющих 
компаний, которые имели задолженность 
по оплате электроэнергии перед ЗАО «ИН-
ТЕР РАО ЕЭС». В их адрес прокурорами 
районов в связи с непринятием последни-
ми предусмотренных законодательством 
мер к урегулированию разногласий по оп-
лате электроэнергии внесены представле-
ния с требованием устранения нарушений 
действующего законодательства и приня-
тия конкретных мер к устранению причин и 
условий, способствующих их совершению.

Вопрос о взыскании задолженности с уп-
равляющих организаций за потребленную 
многоквартирными жилыми домами элект-
роэнергию в настоящее время разрешает-
ся в судебном порядке».

ПОРА ПРОЛИТЬ СВЕТ 

НА ТЁМНОЕ ДЕЛО 

ОБ «ОБЩЕЙ ЛАМПОЧКЕ»
Не оставила прокуратура без внимания и 

другую нашу публикацию, которая была 
посвящена как раз исследованию пробле-
мы «общего света». Сколько платить за лам-
почку в подъезде? По какой методике и на 
основании каких нормативов обсчитывать 
киловатты, сожженные лифтами и лампоч-
ками в подвалах и подъездах многоквар-
тирных жилых домов? Наконец, почему за-
прещённая решением суда строчка «Осве-
щение мест общего пользования» блуждает 
в наших квитанциях, как «летучий голлан-
дец», то исчезая, то вновь мозоля глаза и 
дергая нервы? Известно же: плата за лифты 
и лампочки в подъездах уже заложена в 
другую строчку — «Плата за содержание и 
ремонт жилого помещения». Выходит, ком-
мунальщики заставляют нас дважды опла-
чивать одну и ту же услугу?

«Прокуратурой Железнодорожного рай-
она рассмотрена... публикация «На «общий 
свет» управы нет?», — сообщил редакции 
прокурор района юрист 1-го класса 
А.Н. Руднев. — По результатам проверки 
установлено, что Постановлением админи-
страции г. Орла № 2770 от 27.11.2007 г. оп-
ределены управляющие организации для 
многоквартирных жилых домов, собствен-
ники которых на общих собраниях выбрали 
способ управления многоквартирным до-
мом — управление управляющей организа-
цией.

Ряд управляющих организаций, не имея 
возможности для создания абонентского 
отдела, заключили договоры с ОАО «РосЭ-
нергоРесурс-Орёл» на оказание услуг по 
начислению и учёту денежных средств, оп-
лаченных населением за жилищно-комму-
нальные услуги. Так, между ЗАО «ЖРЭУ 

№ 3» и ОАО «РосЭнергоРесурс-Орёл» 
6.12.2007 г. был заключен договор № 0008-
УО на оказание услуг по начислению и учёту 
денежных средств, оплаченных населени-
ем за жилищно-коммунальные и иные услу-
ги.

Приложением 1 к данному договору был 
утвержден перечень жилищно-коммуналь-
ных услуг и размер платы за выполнение 
таких услуг, как содержание и ремонт жи-
лья, освещение помещений общего поль-
зования, содержание и текущий ремонт 
лифта, диспетчеризация лифтов, диагно-
стика и техническое освидетельствование 
лифтов, вывоз твердых бытовых отходов, 
утилизация твердых бытовых отходов, вы-
воз жидких бытовых отходов.

Проверкой установлено, что в плату за 
содержание и ремонт жилого помещения 
не входит плата за такие виды услуг, как ос-
вещение мест общего пользования, содер-
жание и текущий ремонт лифта, сбор и вы-
воз твердых и жидких бытовых отходов. В то 

же время в соответствии с ч. 1 ст. 154 Жи-
лищного кодекса РФ плата за содержание и 
ремонт жилого помещения включает в себя 
плату за услуги и работы по управлению 
многоквартирным домом, содержанию и 
текущему ремонту общего имущества в 
многоквартирном доме.

 Согласно ч. 1 ст. 156 Жилищного кодек-
са РФ плата за содержание и ремонт жило-
го помещения устанавливается в размере, 
обеспечивающем содержание общего иму-
щества в многоквартирном доме в соответ-
ствии с требованиями законодательства. 

Постановлением Правительства РФ 
№ 491 от 13.08.2006 г. утверждены Правила 
содержания общего имущества в многоквар-
тирном доме. Пункт 2 правил в состав обще-
го имущества включает лифты, лифтовые и 
иные шахты, а пункт 11 — освещение поме-
щений общего пользования, а также сбор и 
вывоз твердых и жидких бытовых отходов.

Следовательно, действующее законода-
тельство предписывает включить в плату за 
содержание и ремонт жилого помещения 
плату за такие виды услуг, как освещение 
помещений общего пользования, содержа-
ние и текущий ремонт лифта, сбор и вывоз 
твердых бытовых отходов.

Наряду с этим ч. 7 ст. 156 Жилищного ко-
декса РФ предусматривает, что размер пла-
ты за содержание и ремонт жилого поме-
щения в многоквартирном доме, в котором 
не созданы товарищество собственников 
жилья либо жилищный кооператив или иной 
специализированный потребительский ко-
оператив, определяется на общем собра-
нии собственников помещений. Размер 
платы за содержание и ремонт жилого по-
мещения в многоквартирном доме опреде-
ляется с учётом предложений управляю-
щей организации и устанавливается на 
срок не более чем один год.

Однако данные требования законода-
тельства управляющие организации ЗАО 
«ЖРЭУ № 1», ЗАО «ЖРЭУ № 2», ЗАО «ЖРЭУ 
№ 3», ЗАО «ЖРЭУ № 4» не исполнили: раз-
мер платы за содержание и ремонт жилого 
помещения был установлен без проведе-
ния собраний собственников помещений в 
многоквартирных домах.

Кроме того, на основании вышеуказан-
ных договоров с ОАО «РосЭнергоРесурс-
Орёл» последним были сформированы еди-
ные платежные документы на оплату жи-
лищно-коммунальных и иных услуг за ян-
варь, февраль, март 2008 года. В них плата 
за освещение помещений общего пользо-

вания, содержание и текущий ремонт лиф-
та, сбор и вывоз твердых и жидких отходов 
также фактически была выведена из соста-
ва платы за содержание и текущий ремонт 
жилого помещения. Более того, в квитанци-
ях, сформированных ОАО «РосЭнергоРе-
сурс-Орёл», указана информация, заведо-
мо не соответствующая действительности. 
Такой информацией является включение 
платы за освещение помещений общего 
пользования в состав оплаты за содержа-
ние общего имущества многоквартирного 
дома.

 Однако данные действия ОАО «Рос-
ЭнергоРесурс-Орёл» оставались без вни-
мания со стороны управляющих организа-
ций. Между тем, в соответствии с условия-
ми договоров, управляющая организация 
вправе проверять правильность начисле-
ния платежей. Но данным правом управля-
ющие организации не воспользовались, что 
свидетельствует о формальном отношении 
избранной собственниками жилья управля-
ющей компании к исполнению своих долж-
ностных обязанностей.

Прокуратурой района ЗАО «ЖРЭУ № 3» 
внесено представление об устранении на-
рушений жилищного законодательства, а 
также направлены две информации в 
районные прокуратуры г. Орла для приня-
тия мер прокурорского реагирования к ЗАО 
«ЖРЭУ № 1» и ЗАО «ЖРЭУ № 4».

...В настоящее время прокурором района 
проводится проверка расходования управ-
ляющими организациями полученных де-
нежных средств от потребителей-граждан 
за оказанные им жилищно-коммунальные и 
иные услуги. По результатам проверки при 
наличии для этого оснований будут приняты 
меры прокурорского реагирования».

Что ж, всё по делу. Редакция будет сле-
дить за развитием событий. Авось увидим 
долгожданный свет в конце подъезда. Тем 
более что тема «общего света» не стано-
вится менее актуальной и по-прежнему бу-
доражит горожан. Письма и звонки в ре-
дакцию не иссякают. Например, Галина 
Сергеевна Фабричная, проживающая в пя-
тиэтажке в Почтовом переулке, никак не 
может понять, почему за освещение мест 
общего пользования нужно платить боль-
ше, чем за электроэнергию, которую по 
счётчику «накручивает» её двухкомнатная 
квартира. К тому же каждый месяц плата за 
«общую лампочку» становится всё внуши-
тельнее. 

А с пришедшим в редакцию Иваном Ива-
новичем Илюткиным (ул. Паровозная, 58) 
мы внимательно изучали его квитанции, но 
так и не разобрались, с какой стати на жиль-
цов дома перекладываются потери элект-
роэнергии ещё до входа её в дом.

У жителей дома № 314 по ул. Комсомоль-
ской тоже голова идёт кругом от киловатт. 
Точнее, от их количества. Казалось бы, в че-
тырёх подъездах дома горят те же 24 лам-
почки. Но если за апрель нагорело 344 ки-
ловатта, то за май, страшно сказать, — 
1788. Что это? По мнению авторов письма в 
редакцию, «это беспредел».

Удивительные превращения происходят 
с несложным, казалось бы, учётом потреб-
лённой электроэнергии и в доме № 378 по 
улице Комсомольской. Как сообщают в 
письме в редакцию его жители (почти 70 
подписей), счётчик, фиксирующий потреб-
ление электроэнергии в местах общего 
пользования, в феврале этого года показал 
расход электроэнергии — 283 киловатта. А 
в «редакции»   ЗАО «ЖРЭУ-2» эти показания 
почему-то выросли до... 1323 киловатт! Не-
трудно представить возмущение жителей 
дома, которые пишут, что при этом «в под-
вале свет вообще не горит, в подъездах в 
основном лампочек нет, да ещё люди ста-
раются экономить: попозже включают, по-
раньше выключают свет». Откуда же эти бе-
шеные киловатты?

Кроме того, люди недоумевают, почему в 
квитанциях как ни в чём не бывало красует-
ся запрещённая прокуратурой строчка «Ос-
вещение мест общего пользования»? И за-
дают резонный вопрос: «Получается, чи-
новники пытаются переложить городские 
расходы на плечи населения?».

Хороший вопрос. Для прокуратуры. И во-
обще, не пора ли уже пролить свет на тём-
ное дело об «общей лампочке»?

Николай СОЛОПЕНКО. 
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Это что-то Это что-то 
несуСВЕТное...несуСВЕТное...

По словам первого заместителя 
Председателя Правительства Рес-
публики Марий Эл Николая Куклина, 
«на сегодняшний день из 9 спортив-
ных объектов, где будут проводиться 
соревнования, на 100% готовы 8». В 
целом он отметил, что «спортивная 
инфраструктура республики полно-
стью отвечает требованиям проведе-
ния игр такого уровня». 

Кроме того, в настоящее время 
«определены места проживания и пи-
тания участников, судей, представи-
телей СМИ, уточняется количество 
участников игр, разработан план ме-
роприятий по обеспечению охраны 
общественного порядка, завершена 
проверка противопожарного и санэ-
пидемиологического состояния мест 
проведения соревнований», — про-
информировал Николай Куклин.

Как сообщила начальник отдела 
Росспорта Анна Дмитриева, на сего-
дня свое участие в играх подтверди-
ли 49 субъектов РФ, а также Украина, 
Белоруссия и Таджикистан. Она на-
помнила, что VI Всероссийские лет-
ние спортивные игры собрали свыше 
2 400 участников из 72 регионов Рос-

сии, а также Белоруссии, Казахстана 
и Украины. 

Программа VII игр включает в себя 
армспорт, волейбол, вольную борьбу, 
дзюдо, гиревой спорт, городошный 
спорт, легкую атлетику, полиатлон, 
настольный теннис, перетягивание 
каната, мини-лапту, пла    вание, сорев-
нования спор   тивных семей и механи-
заторов.

Спортивные состязания среди жи-
телей села начали проводиться в 
СССР в предвоенные годы. Первая 
российская совхозная спартакиада 
состоялась в 1935—1936 годах. Ей 
предшествовало создание в стране 
сельских добровольных спортивных 
обществ (ДСО) «Луч», «Коммунар», 
«Урожай», «Колос», «Рекорд».

Летние и зимние сельские спарта-
киады  регулярно проводились в на-
шей стране до 1987 года, а затем, 
после перерыва, связанного с упраз-
днением ДСО, возобновились в 1995 
году. Игры проводятся один раз в два 
года. Их основная цель — пропаганда 
здорового образа жизни среди сель-
ского населения.

НОВОСТИ РОССИЙСКОГО АПК

В Краснодарском крае, где пер-
вым начали убирать озимый ячмень, 
с гектара снимают его в пределах 50 
центнеров. Прогнозируется сбор 
зерна в чистом весе не менее 8,7 
млн. тонн против 8,1 млн. тонн в 2007 
году.  Здесь также идет уборка овощ-
ного гороха, урожайность — 59,6 ц/
га. Это рекордный показатель за всю 
историю Кубани. 

В Ставропольском крае первые 
обмолоченные поля показали сред-
нюю урожайность 35 центнеров. Об-
молот зерновых идет также в хозяйс-
твах  Адыгеи, Дагестана, Северной 
Осетии-Алании, Чечни.

Расширение посевных площадей 
под озимыми зерновыми, а также 
ввод в оборот залежных земель под 
яровые культуры позволяют прогно-

зировать валовой сбор зерна в 2008 
году в целом по России в размере не 
менее 85 млн. тонн

Сев яровых культур в Российской 
Федерации проведен на площади 49 
млн. га, в том числе яровые зерновые 
и зернобобовые культуры посеяны на 
площади 31,5 млн. га.

В настоящее время во всех регио-
нах Российской Федерации идет за-
готовка кормов для животноводства. 
Заготовлено 500 тыс. тонн сена сея-
ных трав и 800 тыс. тонн сенажа.

Для оптимизации фитосанитарной 
обстановки защита растений от вред-
ных объектов проведена на площади 
свыше 30 млн. гектаров. 

Готовность уборочной техники в 
текущем году на 4—5% выше про-
шлого года.

Уборка зерновых 
набирает темпы

Набирает темпы уборочная 

страда в сельскохозяйственных 

предприятиях  Южного федераль-

ного округа. По оперативным дан-

ным Минсельхоза  РФ, в них уже 

обмолочена первая сотня тысяч  

гектаров посевов зерновых и зер-

нобобовых культур, при этом 

средняя урожайность  составляет 

около 42 центнеров с гектара.

Всероссийская сельская олимпиада 
состоится в Марий Эл

В Минсельхозе России состоялось заседание организационного 

комитета по подготовке и проведению VII Всероссийских летних сель-

ских спортивных игр. Принято решение о проведении их 7—12 июля 

текущего года в Республике Марий Эл. Торжественное открытие со-

стоится 8 июля в Йошкар-Оле. 

В соответствии с распоряжением 
Правительства Российской Федера-
ции от 6 марта 2003 г. № 291-р в 2008 
году проводится очередной VIII Все-
российский конкурс «Российская ор-
ганизация высокой социальной эф-
фективности». Конкурс проводится в 
целях привлечения внимания к реше-
нию социальных вопросов, демонс-
трации высокой эффективности со-
циальной работы на примере лучших 
организаций, широкого распростра-
нения и поощрения положительного 
опыта в данной сфере и позволяет 
выявить лучшие социальные проекты 
организаций, а также способствует 
созданию позитивного социального 
имиджа многих российских организа-
ций.

Организаторами конкурса являют-
ся Правительство Российской Феде-
рации, Минэкономразвития России, 
Минздравсоцразвития России, Феде-
рация независимых профсоюзов Рос-
сии и другие заинтересованные фе-
деральные и региональные органы 
исполнительной власти.

Конкурс проводится по следующим 
номинациям:

— оплата труда и социальные вы-
платы;

— условия и охрана труда;

— квалификация кадров, система 
их подготовки и переподготовки;

— реализация социальных про-
грамм;

— ресурсосбережение и экология;
— малое предприятие высокой со-

циальной эффективности.
Одновременно предусматривается 

определение победителей по допол-
нительным и отраслевым номинаци-
ям, которые выявляются в процессе 
проведения конкурса с участием от-
раслевых союзов работодателей.

В конкурсе могут принять участие 
организации, зарегистрированные в 
Российской Федерации, независимо 
от форм собственности и видов эко-
номической деятельности.

Для участия в конкурсе организа-
циям необходимо до 1 августа 2008 
года направить в адрес комиссии по 
подготовке и проведению конкурса 
пакет конкурсной документации по 
адресу: 105203, Москва, ул. 15-я Пар-
ковая, д. 8, тел./факс: 464-33-33, 
464-95-98, 463-75-75, 464-15-50.

Более подробную информацию, в 
том числе формы конкурсной доку-
ментации, можно получить по указан-
ным телефонам и на сайте конкурса 
(е-mail: info@roskonkurs.ru; Internet: 
www.roskonkurs.ru).

VIII Всероссийский конкурс 
«Российская организация высокой 

социальной эффективности»

Подготовил Юрий СЕМЁНОВ.

Значительную часть времени на 
сессии депутаты уделили бюджет-
ным вопросам. Обсуждали проект 
закона «Об исполнении областно-
го бюджета за 2007 год», внесли 
изменения в Закон «О бюджетном 
процессе в Орловской области», 
заслушали отчет об исполнении 
областного бюджета в I квартале 
2008 года.

Первоначально планировалось 
принять проект закона «Об испол-
нении областного бюджета в 2007 
году» в первом чтении. Потом де-
путаты, вероятно, вспомнив, что 
уже середина лета следующего 
года, решили принять закон во 
втором чтении. Так и поступили.

С информацией по бюджету 
2007 года выступили заместитель 
председателя коллегии, руководи-
тель департамента финансовой 
политики В.Г. Щипкова, председа-
тель контрольно-счетной палаты 
Орловской области В.Ф. Курган-
ников, председатель комитета по 
бюджету, налогам и финансам 
М.А. Межнев.

Консолидированный бюджет по 
доходам при плане 13963,4 млн. 
рублей исполнен в сумме 14191,0 
млн. рублей, или на 101,6%. По срав-
нению с 2006 годом рост — 126,9%.

Расходы консолидированного 
бюджета освоены в сумме 13473,8 
млн. рублей при плане 14382,8 
млн. рублей, или 93,7% уточненно-
го плана. 67,9% от общих расходов 
консолидированного бюджета — 
это расходы на социальную сфе-
ру.

Областной бюджет по доходам 
исполнен в сумме 11270,5 млн. 
рублей при плане 10674,4 млн. 
рублей, т.е. на 105,6%. К уровню 
2006 года рост — 25,9%. Расходы 
областного бюджета освоены в 
сумме 10566 млн. рублей при пла-
не 11240,3 млн. рублей, или 94% 
уточненного плана.

Радуют и макроэкономические 
показатели социально-экономи-
ческого развития Орловской обла-
сти в I квартале 2008 года (по срав-
нению с аналогичным периодом в 
2007 году). Объем отгруженных 
товаров собственного производ-
ства, выполненных работ и услуг 
— более 120%, инвестиционный 
капитал — более 142%, рост сред-
немесячной зарплаты — 130%, 
увеличение товарооборота роз-
ничной торговли — 130%, произ-
водство сельскохозяйственной 
продукции — 128%.

Как отметила выступившая с от-

четом об исполнении областного 
бюджета в I  квартале 2008 года 
В.Г. Щипкова, это позволило иметь 
доходы консолидированного бюд-
жета 4306 млн. рублей, областно-
го — 3499 млн. рублей. А раз уве-
личились доходы, значит, выросли 
и расходы бюджета, имеющего яр-
ко выраженную социальную на-
правленность.

Теперь о грустном. О том, как 
иные стратеги и борцы за счастье 
народное пытаются заработать 
политический капитал на сессии.

Вот вам пример. Областной 
бюджет изучался депутатами в ко-
митетах, по нему совсем недавно 
прошли публичные слушания. Уча-
стники слушаний отметили, что в 
целом исполнение бюджета за 
2007 год обеспечило сохранение в 
Орловской области социально-
экономической стабильности.

В ходе публичных  слушаний де-
путат В.И. Загайнов задавал инте-
ресующие его вопросы, на кото-
рые получал ответы. Казалось, что 
тогда В.Г. Щипкова исчерпывающе 
ответила на все вопросы, в том 
числе и те, которые задавал депу-
тат Загайнов. Однако уже в ходе 
сессии он снова задает ей вопро-
сы.

Ответы Валентины Григорьевны 
начинались примерно так: «Влади-
мир Иванович, я же вам на публич-
ных слушаниях подробно объясня-
ла...»

Видимо, не дошли ее объясне-
ния до депутата Загайнова, раз 

приходилось специально для него 
повторять еще раз, как слабоуспе-
вающему ученику.

Странно: недавно в «Орловской 
искре» прочитал про то, как моло-
дой коммунист Загайнов, став в 
свое время и.о. главы админист-
рации Советского района, с пер-
вых шагов показал себя умелым 
хозяйственником.

Областной бюджет, конечно, 
дело сложное. Даже для «умело-
го хозяйственника». Вот только у 
меня впечатление создалось, что 
вопросы Загайнов задавал сов-
сем по другой причине. Согласи-
тесь, что круглых идиотов не бе-
рут в депутаты, верно? Народ и 
партия такому просто не доверят 
заниматься законотворческой 
деятельностью. Скорее всего, 
как я думаю, Владимиру Ивано-
вичу нужно было показать свою 
значимость и важность, чтобы о 
нем, любимом, и его многотруд-
ной работе написала «Орловская 
искра». Вот только о чем она пи-
шет? О том, что растут макроэко-
номические показатели? Сомне-
ваюсь. Разве на таких статьях за-
работаешь политический капи-
тал?

Странная вещь: протестные ак-
ции лидеры орловских коммуни-
стов заносят себе в актив. Чем 
больше их прошло, тем лучше.

И где же их (лидеров) инстинкт 
самосохранения? Ведь, наверное,  
сметут к чертовой матери всю их 
недвижимость в случае (не дай 

Бог) победы мирового коммунис-
тического движения?

Выступивший на сессии губер-
натор области Е.С. Строев некото-
рых депутатов попросил не разжи-
гать страсти с помощью некоторых 
СМИ. Действительно, откроешь ту 
же «Искру» — ну буквально все 
плохо в нашей области.

Егор Семенович привел для 
сравнения цены на хлеб в нашей  и 
соседних областях. Буханка чер-
ного хлеба «Спасский» у нас стоит 
9 рублей; в Брянске — 10 рублей, 
Белгороде — 12 рублей, Липецке 
— 13 рублей 60 копеек, Туле — 14 
рублей 50 копеек. В той же Туле 
350-граммовый батон стоит 16 
рублей 50 копеек. В Орловской об-
ласти — 12 рублей.

— Прошлый год удачно сложил-
ся для развития экономики Орлов-
щины, и сейчас мы идем с хороши-
ми темпами. План по первому по-
лугодию выполнен на 51%, — от-
метил Егор Семенович Строев.

Губернатор особо подчерк-
нул, что социальная направлен-
ность бюджета, его исполнение 
в 2007 году позволили сохранить 
стабильность в обществе, более 
успешно решать проблемы ма-
лоимущих, пенсионеров, вете-
ранов и других категорий граж-
дан.

— Мы оказываем и будем ока-
зывать поддержку тем, кто нужда-
ется в социальной защите, — под-
черкнул Егор Семенович Строев.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

ЗАМЕТКИ С СЕССИИ ОБЛСОВЕТА

Политический капитал бюджет не наполнит
Мы уже сообщали, что 27 июня состоялось 16-е 
заседание областного Совета народных депутатов. 
В его работе принял участие губернатор Орловской 
области Е.С. Строев. Вел заседание председатель 
областного Совета народных депутатов И.Я. Мосякин.
Подробности — от нашего корреспондента.

На расширенной коллегии 

Управления Федеральной 

налоговой службы России по 

Орловской области было решено 

установить шефство над 

областным государственным 

образовательным учреждением 

для детей-сирот и детей, 

оставшихся без попечения 

родителей «Никольский детский 

дом», что в Свердловском 

районе. 
Координировать эту работу, как со-

общил начальник отдела работы с на-
логоплательщиками и СМИ УФНС Рос-
сии по Орловской области В.М. Двор-
ниченко, будет созданная инициатив-
ная группа, которую возглавила заме-
ститель руководителя налогового уп-
равления Е.В. Сапожникова. 

Сказано — сделано. Недавно члены 
инициативной группы побывали в Ни-
кольском детском доме — там сегодня 
27 детей в возрасте от 7 до 16 лет. На-
логовики передали подшефным по-
дарки, в том числе четыре велосипе-
да, футбольные и волейбольные мячи, 
игрушки. И, конечно, угощение для 
сладкого стола.

Не забыли гости из Орла поздра-
вить с днём рождения Алексея Куле-
шова, которому исполнилось 11 лет. 

Теперь налоговики собираются 
приобрести оборудование и органи-
зовать достойную спортивную пло-
щадку для детдомовцев. 

Конечно, на этом шефство налого-
виков над воспитанниками  Николь-
ского детского дома не закончится — 
ведь хороших дел не бывает много. 

Соб. инф.

ХОРОШЕЕ ДЕЛО

Налоговики пришли 
в детский дом


